
Stellungnahme des Jugendforums Vahr vom 09.12.2024 zum 

WLAN in den Oberschulen in der Vahr 

 
Das Jugendforum Vahr fordert von der Senatorin für Kinder und Bildung funktionierendes 
WLAN für die Oberschule Kurt-Schumacher-Allee (KSA) und die Oberschule an der Julius-
Brecht-Allee (JBA).  
Das Jugendforum würde die Maßnahme mit seinen Globalmitteln bezuschussen.  
 
Begründung:  
Zurzeit funktioniert das WLAN sehr schlecht.  
Beispielsweise dauert es an der Oberschule Julius-Brecht-Allee 30 Minuten, um eine einfache 
Präsentation herunterzuladen. Im Gebäude der Oberstufe der Kurt-Schumacher-Allee gibt es 
nur sehr schlechtes WLAN. Im Gebäude der Unterstufe dauert es bis zu 30 Minuten, um ein 
einfaches Quiz zu laden. 
 
Wir brauchen WLAN, damit unsere Lehrkräfte guten und zeitgemäßen Unterricht machen kön-
nen. Außerdem brauchen Schüler:innen gesicherten Zugang zu itsLearning in der Schule. Die 
Schüler:innen in den Vorkursen brauchen WLAN, um Zugang zu ihrer Lernsoftware zu haben 
und um Übersetzungssoftware im Unterricht zu nutzen.  
Durch WLAN haben wir besseren Zugang zu Informationen und dadurch bessere Bildungs-
chancen. Die Bildungsbehörde hat sehr viel Geld für iPads und itsLearning investiert. Durch 
fehlendes WLAN kann das alles nicht gut genutzt werden. 
Außerdem müssen Lehrkräfte viel mehr Kopien anfertigen, was die Umwelt und das Budget 
der Schule belastet. 
 
Nicht nur das Jugendforum Vahr fordert funktionierendes WLAN an den Oberschulen, sondern 
auch die Schüler:innen beider Oberschulen selbst. Die Umfrage „Wie funktioniert das WLAN 
an deiner Schule?“, die von der Senatskanzlei mit dem Jugendforum Vahr auf itsLearning er-
stellt wurde, zeigt deutlich, dass ein besseres WLAN stark erwünscht ist.  
 
Von der JBA nahmen 60 Schüler:innen an der Umfrage teil. 41% von ihnen empfinden das 
WLAN als schlecht. Die KSA weist mit 104 teilnehmenden Schüler:innen ein ähnliches Bild 
auf. 28% ihrer Teilnehmer empfinden das WLAN ebenfalls als schlecht. An beiden Schulen 
behaupten 49% der Umfrageteilnehmenden, dass das WLAN nur mittelmäßig gut funktioniert. 
Kein einziger Umfrageteilnehmer an der JBA beschreibt das WLAN als sehr gut, an der KSA 
sind es nur 3,9%.  
 
In der zweiten Frage stimmen 63,3% der JBA und 51,9% der KSA dafür, dass das Laden von 
Seiten im Web, die für den Schulalltag notwendig sind, auch nur geringfügig funktioniert. 
 
Schlussendlich sind die Ergebnisse an beiden Schulen ähnlich und die Umfrageteilnehmer:in-
nen empfinden zu jeweils ca. 86%, dass ein besseres WLAN an den Schulen für die Absolvie-
rung des Schulalltags nützlich wäre.  
 


